

**JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA DE SAN LÁZARO**

# Crean grupo de trabajo para debatir iniciativas de la reforma electoral

GEORGINA SALDIERNA, ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados integró el grupo de trabajo con 21 miembros de los partidos, a excepción de Movimiento Ciudadano, "para la ruta legislativa de las diversas iniciativas en materia de reforma política electoral", el cual se encargará de leer, analizar y discutir las 104 propuestas que se encuentran archivadas en San Lázaro, para luego elaborar una propuesta que satisfaga a todas las fuerzas ahí representadas.

En tanto, el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, reiteró que los diputados y senadores piistas "nunca votarán cambio alguno a la Constitución y a la legislación comicial que afecte al Instituto Nacional Electoral (INE) y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF)".

Por su parte, su homólogo del PAN, Marko Cortés Mendoza, expuso que "cualquier reforma" en la materia "debe ser producto de un análisis profundo de los problemas y desafíos existentes, y de un amplio consenso entre los partidos y la sociedad".

Asimismo, refutó las descalificaciones que desde el gobierno federal y Morena se han endilgado al informe elaborado por la Comisión de Venecia, al considerarlas una intromisión en los asuntos electorales del país. "La opinión de los expertos independientes de los organismos internacionales, de los cuales México es miembro, debe ser escuchada y tomada en cuenta, ante la discusión de la reforma electoral, porque nos están advirtiendo que se está poniendo en riesgo la pluralidad y la democracia en el país.

"Los legisladores, partidos políticos y todos los servidores públicos involucrados debemos ser responsables y abonar a un debate amplio y constructivo que fortalezca al INE, mejore el sistema de partidos y garantice elecciones transparentes, limpias y equitativas. Coincidimos con las observaciones realizadas por la Comisión de Venecia, de la iniciativa presidencial destacan diversos riesgos y amenazas a la democracia mexicana, que nos ha costado décadas construir."

El PRI sostuvo la declaración de que cualquier intento de modificar la organización y operación del INE "resultará intransitable. Nuestra democracia, que es resultado de una lu-

cha histórica de todos, no dará pasos en reversa, mantendrá su empuje y su destino, que es proveer de certeza y seguridad a la sociedad en el terreno libre de elegir a sus gobernantes".

Así, los diputados que trabajarán en la iniciativa son: por Morena, Sergio Gutiérrez, Hamlet García y Yeidekol Polevnsky; PAN, Jorge Espadas, Paulina Rubio y Jorge Triana; PVEM, José Estefan, Juan Carrillo y Fausto Gallardo; PT, Alfredo Femat y Benjamín Robles, y PRD, Elizabeth Pérez, Jesús Velázquez y Francisco Huacuz. Anoche, el PRI aún no había definido los nombres de sus tres representantes.

“

*Excepto MC, todos los partidos nombran representantes*